



Fase de producción de materiales multimedia

Ensayo y revisión de los materiales

Tenemos nuestro material terminado, antes de publicarlo debemos evaluarlo. Esto es, probar si todo funciona correctamente, si se adecua a los objetivos que nos propusimos al empezar.

Hemos ido evaluando el trabajo durante el desarrollo del mismo, en la fase de diseño hicimos una revisión, durante todo el proceso hemos ido detectando y subsanando errores o deficiencias, pero ahora que lo tenemos terminado necesitamos realizar una revisión final.

Esta revisión final incluye diferentes pasos e incluye diferentes personas: primero por el equipo de diseño y luego algunos usuarios del material (docentes, alumnos). La revisión que hagamos los diseñadores del material debe incluir cuestiones de tipo didáctico, estético-comunicativo y técnico.

Finalmente, realizar una experiencia piloto constituye una parte fundamental del proceso de diseño y desarrollo de materiales, especialmente si éstos van a ser usados por docentes distintos al diseñador. La validación de los materiales se realiza aplicando el material a un número suficiente de alumnos, dejando que estos lo utilicen, constatando si funciona bien, si les gusta, se consiguen los objetivos fijados.... Y, además, recabando la opinión, sincera, de dichos estudiantes y de los profesores usuarios.

Estas revisiones nos ofrecen información sobre el material, sobre su diseño y su ejecución, pero sobre todo nos ofrecen elementos de reflexión sobre el trabajo realizado, su aplicabilidad, posibles mejoras, nuevas ideas....

Una vez realizadas estas revisiones y reflexiones tenemos nuestras propias conclusiones y decidiremos realizar algunas mejoras, o... sabiendo que tenemos muchos errores, hemos aprendido de ellos y el próximo trabajo será totalmente distinto. No importa. Ya sabemos por donde empezar.